



Discurso de la Sra. Clarissa Garbatti Mora de Picón Colls
Presidente de la Comisión Taurina Municipal del M. Libertador, Mérida
Jueves veinte de febrero de 2025,
Club demócrata de Mérida
Reconocimiento a Taurinos y condecoraciones.

Buenas noches

Es para mí un honor presidir este acto y estoy consciente de la responsabilidad que ha caído sobre mi persona, al ser designada como la primera mujer que ocupa el cargo de Presidente de la Comisión Taurina del Municipio Libertador del Estado Bolivariano de Mérida, una plaza de primera Categoría, reto que asumo con mucho orgullo y pasión. Nombramiento que quiero agradecer en primer lugar al Señor Alcalde del Municipio Libertador Lcdo. Jesús Araque, su confianza al llamarme para que fuera Presidente de la Comisión Taurina Municipal y a mis compañeros Vocales por haberme nombrado por unanimidad, de conformidad con lo que ordena al respecto la Ordenanza Taurina Municipal.

Estoy segura y así lo reitero, de que cuento con la colaboración de los compañeros Vocales Principales, del Asesor Técnico, de los Veterinarios y de las demás personas que integran el personal técnico de la Plaza de Toros

Este año nuestra Plaza Monumental Román Eduardo Sandía inicia un nuevo ciclo en su quincuagésimo séptimo año recién cumplido y la quincuagésima cuarta edición del carnaval taurino de América.

La Tauromaquia vive momentos duros, momentos delicados; si bien es cierto que los antitaurinos siempre han existido, lo cual nunca desconoceremos, pienso que en conjunto debemos asumir la responsabilidad de defender, mantener, dignificar y realzar la fiesta taurina.

"EL TOREO ES UN ARTE", debemos proclamar su naturaleza artística, pero además tenemos que subrayar que este arte forma parte de nuestra identidad cultural e idiosincrasia Merideña, que nos viene de muy adentro porque el mundo del toro y del hombre a caballo se inició casi desde el descubrimiento de América y se ha arraigado en México, Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela.

La Ordenanza Taurina vigente es muy clara en cuanto a las atribuciones de la Comisión Taurina Municipal y de la persona que ejerce la Presidencia de la Comisión. Nos comprometimos solemnemente en el acto de juramentación el día 8 de diciembre pasado, junto con mis compañeros Vocales de la Comisión Taurina, a cumplir y hacer cumplir, en las medidas de nuestras fuerzas, todas las disposiciones legales y espero que así sea, para beneficio de todos los que amamos y admiramos la fiesta brava.

Desde que pertenezco a la CT estamos haciendo también un trabajo de dejar una generación de relevo, educando en conversatorios, material informativo en redes e incorporando jóvenes para dejar una generación que siga nuestros pasos ...

Es nuestro deber que la afición crezca y obligación educarla, enseñarla a apreciar y calificar el desempeño de los toros y los toreros en el ruedo.

La "Indultitis" no hace bien, no se puede solicitar indultar a todos los toros a los cuales se le realiza una buena faena, este es un privilegio y un honor reservado para casos excepcionales cuando un toro en el ruedo se ha distinguido por su bravura, trapío, nobleza y fijeza entre otros atributos, es un premio especial para el Toro y su ganadería, aclarando esto porque en nuestro reglamento taurino contempla en su artículo 169 que no necesariamente se debe otorgar premios al diestro al que le haya correspondido su lidea.

Dentro de pocos días sonaran clarines y timbales, los empresarios han presentado carteles con algunos Toreros ubicados en lo más alto del escalafón y otros de tauromaquias muy interesantes, también han contratado toros provenientes de las más destacadas ganaderías Venezolanas. Tenemos una bella plaza de toros como lo es nuestra Román Eduardo Sandia; la Banda Taurina de la Mesa de los Indios dirigida magistralmente por el Profesor Antonio Rangel y conceptuada como la mejor de Venezuela y también como una de las mejores de América y Europa. Nos queda es asistir e invitar a nuestros amigos y llenar nuestra plaza de toros, la mesa está servida.

Esta noche nos encontramos aquí en este cordial y acogedor Club Demócrata a cuya Junta Directiva encabezada por el buen amigo y taurino Juan José Zerpa agradecemos su anfitrionía y espíritu de colaboración, para entregar las distinciones creadas por la Comisión Taurina Municipal que presidió el siempre bien recordado Jorge Bustamante Calderón, estas son el Botón Gustavo Trujillo y la Orden Honor al Mérito Taurino que serán entregados a instituciones y personalidades que se han hecho acreedoras a las mismas.

El Botón lleva el nombre de Gustavo Trujillo, empresario que habiendo nacido en la vecina Colombia, hizo de Venezuela su más cercana y querida patria. Primero en Maracaibo y luego en Mérida fundó empresas comerciales de singular éxito y de todos fue conocido su espíritu de

colaboración.. Ingresó a la Comisión Taurina Municipal como Vocal en el año 1976 y fue su Presidente durante los años 1985 a 1989. Su figura al frente de la Comisión era sinónimo de conocimientos taurinos, ecuanimidad y ponderación.

Solamente me queda decirles a todos los homenajeados, Gracias! Por el grano de arena que han puesto y la huella que han dejado para que hoy nosotros podamos disfrutar de corridas de toros en nuestra ciudad y en nuestro país .

Con la ayuda de Dios y de la Virgen de El Rocío, cuyas protecciones invoco, estoy segura de que saldremos adelante en las labores que estamos iniciando. Mérida merece todo nuestro esfuerzo para que las Ferias del Sol sigan siendo exitosas y en nosotros, como autoridades taurinas, no se perderá la fiesta más bella del mundo, la fiesta de los toros.

Gracias a todos por su presencia y que Dios reparta suerte.